

ABSTRAK

Hasan, Hindrawati. 2013 *Alienasi Kaum Perempuan Pada Novel Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer Karya Pramoedya Ananta Toer*. **Skripsi**. Prodi Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Hj. Ellyana G. Hinta, M.Hum, dan pembimbing II Dr. Sance A. Lamusu, M.Hum.

Novel *Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer* karya Pramoedya Ananta Toer merekam situasi sosial jamannya sebelum dan sesudah kemerdekaan. Novel ini mengandung gugatan sosial para gadis perawan remaja yang diabaikan dan dikhianati oleh balatentara Jepang pada masa penjajahan, sehingga menimbulkan alienasi terhadap masyarakat yang dijajah khususnya kaum perempuan perawan remaja diseluruh aspek kehidupannya. Oleh sebab itu tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan alienasi kaum perempuan ditinjau dari aspek sosial, ekonomi, dan budaya dalam novel *Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer* karya Pramoedya Ananta Toer.

Pendekatan yang digunakan pada penelitian ini adalah pendekatan feminisme sastra yang dikemukakan oleh Wolff, dan metode yang digunakan adalah metode deskriptif. Selanjutnya sumber data pada penelitian ini adalah novel *Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer* karya Pramoedya Ananta Toer. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan teknik kajian pustaka yaitu menentukan teks yang dipakai sebagai objek kajian penelitian ini, membaca secara berulang-ulang dengan menggunakan ragam membaca kritis, mengidentifikasi, mengklasifikasi hasil identifikasi data yang akan dianalisis pada tahap selanjutnya. Teknik analisis data berdasarkan permasalahan yang telah terkumpul dilakukan dengan cara sebagai berikut. (1) Mengklasifikasikan Data, (2) Mendeskripsikan Data, (3) Menganalisis dan Menguraikan Data, (4) Menyimpulkan Hasil Analisis.

Hasil penelitian telah mengungkap bahwa di dalam novel *Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer* terdapat alienasi kaum perempuan yang dilakukan oleh para penjajah Jepang sebelum dan sesudah kemerdekaan yang ditinjau dari aspek sosial, ekonomi dan budaya. Simpulan penelitian ini bahwa alienasi kaum perempuan disebabkan kurangnya lembaga sosial sebagai penunjang kehidupan masyarakat atau kurangnya jaminan dari pemerintah untuk hidup sejahtera. Saran yang dapat diberikan terkait dengan penelitian terhadap novel *Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer* karya Pramoedya Ananta Toer, dapat dilanjutkan dan dikembangkan menggunakan pendekatan yang mendukung penelitian selanjutnya, karena di dalamnya banyak menyimpan pengetahuan sejarah bangsa, ajaran-ajaran moral, dan nilai-nilai kemanusiaan sebagai bahan refleksi.

Kata Kunci: Alienasi Kaum Perempuan, *Perawan Remaja Dalam Cengkraman Militer*, dan Feminis Sastra.